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Belarmino Feito

Presidente de FADE

Jueves, 12 de diciembre. Hotel de la Reconquista. Salón Covadonga.16:30h
XXVIII ENCUENTROS EMPREARIALES 

Consejero de Ciencia, Innovación y 
Universidad del Principado de Asturias, 

Directora general del IDEPA, 

Autoridades

Amigas y amigos, buenas tardes.

Quiero empezar, querida Eva, agradeciendo al
IDEPA  su  amable  invitación  a  compartir  con
todos  vosotros  una  nueva  edición  de  estos
Encuentros  Empresariales,  que  cada  año
abordan  con  acierto  los  retos  a  los  que  se
enfrentan nuestras empresas y nuestra región. 
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Gracias  y  felicidades  a  todo  el  equipo  del
Instituto.

Esta  tarde  nos  habéis  citado  en  torno  a  un
tema de enorme interés:  Asturias como lugar
para invertir, como una tierra de atracción del
talento.

¿Puede  ser  Asturias  un  gran  lugar  dónde
invertir? 

Os contesto ya: sin duda.

Llevamos la industria impresa en nuestro ADN:
tenemos recursos, capacidades y experiencia.

Como decía  nuestro  vicepresidente  Guillermo
Ulacia esta semana en la Cumbre de Madrid,
Asturias  es  un  paraíso  natural  con  alma
industrial.
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Junto  a  la  industria,  acogemos sectores  muy
competitivos y con gran recorrido, como el TIC,
el  agroalimentario,  o  un  turismo  lleno  de
posibilidades  para  ser  líder  en  turismo  de
calidad: paisaje, naturaleza, gastronomía…

Albergamos  a  grandes  empresas,  algunas
multinacionales,  que han sabido encontrar  en
nuestra región un plus de competitividad. Hoy
tendremos  aquí  dos  magníficos  ejemplos
(Dupont y ENCE)

Tenemos  dos  infraestructuras  portuarias  que
pueden ser palanca para la internacionalización
de nuestros productos. 

Nuestra universidad puede ser una gran aliada
en la generación de talento.
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Los centros tecnológicos asturianos podrían ser
una eficaz herramienta de transformación de la
investigación en aplicaciones para que el tejido
empresarial sea más competitivo. 

Tenemos grandes capacidades para generar a
corto  plazo  suelo  industrial  suficiente  para
poder dar respuesta a las demandas internas y
externas. 

Formamos  parte  de  uno  de  los  bloques
comerciales  más  desarrollados  del  mundo,
abierto  a  un  mercado  global,  en  el  que  los
capitales, los productos y las personas circulan
cada vez a mayor velocidad.
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Y  podemos  presumir,  sin  temor  a  pecar  de
presuntuosos,  de  ofrecer  a  quienes  vienen  a
invertir  una calidad de vida excelente:  porque
Asturias es un gran lugar para vivir. 

Tenemos, por tanto, todos los ingredientes para
situar  a  Asturias  entre  las  regiones  más
avanzadas.

¿Qué necesitaríamos mejorar  para que estas
cualidades  se  traduzcan  en  una  base  sólida
para captar una mayor inversión?
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La respuesta a esta pregunta está condensada
en  nuestros  dos  documentos  de  propuestas
presentados  en  el  último  año,  con  las  que
aspiramos a hacer de Asturias un territorio más
competitivo para las empresas y también más
atractivo para la inversión.

Os recuerdo algunas de nuestras reflexiones:

Debemos  asegurar  una  transición  energética
neutra  con  la  competitividad  empresarial  y
evitar  que  suponga  un  golpe  a  la  columna
vertebral asturiana.

Una  industria  competitiva  no  puede  soportar
sobrecostes energéticos con los países de su
entorno,  ni  una  incertidumbre  regulatoria  que
impida asegurar inversiones y tomar decisiones
con cierto grado estabilidad.



7

Un  tejido  empresarial  dinámico  y  moderno
exige disponer en tiempo real de personal con
la  formación  y  cualificación  necesaria  que
demandan las empresas.  

Incentivar que vengan nuevas empresas y que
las actuales sigan invirtiendo, creando empleo
y que aseguren su residencia en Asturias exige
terminar  con  la  discriminación  fiscal  que
sufrimos,  que  se  traduce  en  pérdida  de
competitividad. 
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Esta  pérdida  de  competitividad  territorial  sólo
conduce  a  un  camino:  perder  patrimonio
empresarial  o,  lo  que  es  lo  mismo,  perder
capacidad de inversión en la región. Que a su
vez  se  traduce  en  pérdida  de  población,  de
empresas y de capacidad de recaudación. 

Aclaro  e  insisto,  porque  sé  que  es  un  tema
polémico:  los  empresarios  queremos  pagar
impuestos.  Pero  ni  más  ni  menos  que  en
nuestras  regiones  vecinas,  porque  no
queremos estar en desventaja competitiva.
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En  materia  de  infraestructuras,  también
debemos  esforzarnos  por  adecuarlas  a  las
necesidades  de  un  territorio  atractivo  para  la
inversión.  

Es  necesario  impulsar  la  ZALIA  y  mejorar  la
conectividad  digital  del  medio  rural  y  en  las
áreas  empresariales.  No  disponemos  de  un
flujo  de  vuelos  estable  y  conectado  con  los
grandes nodos nacionales e internacionales.  

Los plazos para disponer de una salida por tren
de alta velocidad para pasajeros y mercancías
con la  meseta  se  han  ido  dilatando año  tras
año.  Confiamos  en  que  el  último  calendario
puesto  sobre  la  mesa  por  el  Ministerio  de
Fomento se cumpla y en el 2021 la variante de
Pajares sea una realidad palpable. 
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Porque, además, la entrada en funcionamiento
de  esta  infraestructura  será  clave  para  la
integración de Asturias como nodo logístico del
noroeste  de  España  y  su  integración  en  el
Corredor  Atlántico  de  Red  Transeuropea  de
Transporte.  

Asturias  debe tener  un  caldo  de cooperación
institucional  estable e integrador,  que sume y
apueste por una visión de largo plazo;  por el
dinamismo, por el crecimiento sin paliativos. 

Por  eso  creemos  que  el  área  metropolitana
permite convertir en oficial algo que es natural.
Un espacio para cooperar, para integrar a las
empresas en las  decisiones  territoriales,  para
divulgar  y  crear  marca  espacial  fuera  de
nuestras  fronteras,  para  realizar  proyectos
singulares y experimentales muy ambiciosos y
con masa crítica suficiente. 
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En definitiva, trabajar en el área metropolitana
como  se  ha  hecho  en  otros  territorios  muy
lastrados  por  crisis  severas,  puede  ser  una
gran  oportunidad  para  empezar  a  bombear
optimismo,  implicación  y  una  cooperación
necesaria  entre  todos  para  abordar  esta
situación.

Necesitamos también una Asturias gestionada
por  instituciones  ágiles,  digitalizadas,  que
conviertan  en  una  prioridad  la  cooperación
público-privada  y  la  simplificación
administrativa.  Que,  de  forma  incansable,
busquen qué impide crecer a las empresas, y
resuelvan  sus  problemas  para  lograrlo.  Una
Administración amigable con las empresas.
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Asturias tiene que ser un territorio de igualdad
de oportunidades,  de ciudadanos y empresas
que  fomenten  el  progreso  profesional  de  las
mujeres  y  apuesten  por  el  mérito  y  la
capacidad;  donde  el  mejor  talento  tenga
incentivos  a  residir  en  la  región;  donde  las
capacidades emprendedoras se conviertan en
una  forma  de  vida  para  los  jóvenes  y  las
personas más dinámicas.

Asturias, en definitiva, tiene futuro, y puede ser
un  gran  futuro.  Como os  decía,  tenemos  los
mimbres  y  los  ingredientes  para  conseguirlo.
Ahora,  debemos  poner  en  marcha  todo  lo
necesario para consolidarlo.  
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Para  poner  todo  ello  en  un  movimiento,
Asturias necesita un plan,  un liderazgo y una
implicación  social  máxima,  que  permita
dinamizar,  expandir  y  tejer  todas  estas
fortalezas  en  un  tupido  ecosistema  que  nos
asegure el progreso.

Asturias se encuentra en un momento crucial,
ante un mundo de oportunidades, pero también
de importantes amenazas. 

Y  son  estas  últimas  las  que  tenemos  que
combatir y disipar, abordándolas con una sólida
estabilidad política, con objetivos ambiciosos y
con  decisiones  valientes  que  nos  permitan
abordar el futuro de la mejor Asturias. 
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Porque  fortaleciendo  nuestro  ecosistema
económico,  ayudando a nuestras pequeñas y
medianas  empresas,  estaremos  también
abriendo la puerta a la inversión exterior y al
talento.

El reto no es fácil, pero entre todos es posible
conseguirlo.  Y  para  trabajar  en  esa  tarea
podéis contar desde luego con todo el apoyo y
la  implicación  de  la  Federación  Asturiana  de
Empresarios.

Muchas gracias por vuestra amable atención. 


